
MPT e TRT intensificam ações 
contra assédio eleitoral na região
Até o momento 15ª Região registrou 28 denúncias sobre o tema; no Estado de São Paulo total é de 48 casos  PÁGINA 06

SEM LICITAÇÃO 

‘DECOLA JuvENTuDE’
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O Ipremor (Instituto de Previdência Municipal de Monte Mor) prepara o processo 
de contratação de uma empresa especializada para a realização de perícias mé-
dicas. O objetivo é realizar avaliações de saúde necessárias para concessão e ma-
nutenção de benefícios previdenciários a servidores e seus dependentes na cida-
de. A contratação será feita por dispensa de licitação, com base no menor preço 
global ofertado pelas empresas interessadas.                                                           PÁGINA 07

Vinte jovens de Hortolândia, inscritos como jovens aprendizes no programa ‘De-
cola Juventude’, da Prefeitura Municipal, começarão a trabalhar, nesta quarta-
-feira (25), em regime de aprendizado, no Paço Municipal de Hortolândia ‘Prefei-
to Ângelo Augusto Perugini’, no Jardim Novo Ângulo. Eles foram selecionados via 
CRASs (Centros de Referência de Assistência Social), com base em acordo firmado 
entre a Gerência Regional do Trabalho e a empresa MB Engenharia.         PÁGINA 05

Ipremor vai contratar 
empresa especializada para 

retomar perícias médicas

ELEIÇÕES MuNICIPAIS 
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O candidato a prefeito de Sumaré, Eder Dalben (Cidadania), reuniu centenas de 
veículos na região da Área Cura, na primeira ‘Carreata do Bem’ realizada na tar-
de do domingo (22). O evento reuniu apoiadores de toda a região e contou com as 
presenças do prefeito Luiz Dalben e do deputado Dirceu Dalben, as duas maiores 
lideranças políticas da cidade. A carreata partiu do Jardim São Judas Tadeu e conso-
lidou mais um momento de trabalho e união da coligação.                                PÁGINA 03

‘Carreata do bem’ reúne 
centenas de veículos na região 

da Área Cura em Sumaré

Jovens aprendizes começam 
a trabalhar no Novo Paço 
Municipal em Hortolândia

Jovem é preso com carro roubado em Hortolândia PÁG. 09

MEDALHA DE PRATA EM PAuLíNIA

Alexandre 
Galgani será 
homenageado 
no ParkCity

Mulher perde a visão de um olho 
após ser agredida pelo namorado

divulgação

divulgação

O Shopping ParkCity Su-
maré recebe nesta quinta-
-feira (26) o paratleta suma-
reense Alexandre Galgani, 
que conquistou a medalha 
de prata nas Paralimpía-
das de Paris 2024. Ele será 
homenageado e vai expor 
alguns itens utilizados no 
esporte e conversar com o 
público, que poderá pedir 
autógrafos e ver a meda-
lha de perto. O evento, gra-
tuito e aberto a todos os in-
teressados, será realizado 
a partir das 17h, em fren-
te ao restaurante Mania de 
Churrasco.                 PÁGINA 03

Uma mulher de 33 anos 
perdeu a visão do olho es-
querdo após ser violenta-
mente agredida pelo na-
morado, de 45 anos, no 
bairro Bom Retiro, em 
Paulínia, no último do-
mingo (23). A agressão 
ocorreu após uma dis-
cussão entre o casal, que 
namorava há cerca de no-
ve meses. Durante o de-
sentendimento, o homem 
desferiu um soco no olho 
esquerdo da vítima, que 
havia passado por uma ci-
rurgia de córnea em 2019. 
A mulher foi socorrida e 
levada ao Hospital Muni-
cipal de Paulínia.  PÁGINA 09Paratleta vai dar autógrafos e conversar com o público    Durante desentendimento, homem desferiu soco na vítima 
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Grupo Panpharma realiza processo seletivo 
para 50 vagas de Auxiliar de Logística    PÁG. 04

Henrique do Paraíso e André 
da Farmácia propõem gabinete 
itinerante para atendimento  PÁG. 08

Simpósio reúne 230 profissionais 
para discutir a prevenção ao suicídio 
na infância e adolescência                 PÁG. 07
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DESAFIOS ENFRENTADOS



Os países em de-
senvolvimento 
vivem um falso 

dilema nas últimas dé-
cadas entre adotar Po-
líticas Industriais pa-
ra que setores público 
e privado busquem ações para 
a melhoria da competitividade 
ou adotar medidas do dito Con-
senso de Washington, que vi-
sam o controle da inflação, re-
direcionamento dos gastos do 
Estado, privatização das em-
presas estatais e abertura eco-
nômica para se atingir o equi-
líbrio macroeconômico e assim 
propiciar o crescimento.

Para virar a página ambas vi-
sões precisam andar lado a la-
do. Precisamos do equilíbrio ma-
croeconômico e de políticas de 
estímulo a setores estratégicos. 
Temos que controlar as contas 
públicas, manter a inflação bai-
xa, reduzir o risco país e a taxa de 
juros para que o Estado possa re-
cuperar sua capacidade de inves-
tir e de alavancar investimentos 
privados e simultaneamente me-
lhorar o ambiente de negócios, 
reduzindo o Custo Brasil.

A Reforma Tributária é um 
dos passos para a melhoria do 
ambiente de negócios, mas pre-

cisa ser complementada 
com a revisão de regimes 
especiais e com uma re-
forma administrativa 
que reduza o tamanho 
e o custo do Estado. Os 
impostos sobre a renda 

e a propriedade, na sequência, 
deverão ser revistos, eliminan-
do toda e qualquer isenção, au-
mentando sua progressividade 
para, na medida do possível, au-
mentar sua participação relativa 
no total dos tributos. Esses pas-
sos abrirão espaço para redução 
dos impostos sobre o consumo.

A taxa de investimento é 
um dos fatores que sustentam 
o crescimento econômico e o 
principal fator que sustenta o 
crescimento da produtivida-
de. Estudos indicam que pa-
ra um crescimento de 5%aa 
é necessária uma taxa de in-
vestimento da ordem de 25% 
do PIB. O Brasil tem uma ta-
xa de investimento média en-
tre 1995 e 2023 de 17,8%, en-
quanto a média mundial é de 
26,2%, e de 22,8% se excluir-
mos a China, portanto estamos 
5 pontos abaixo do que o mun-
do ex-China está investindo, 
mas em 2023 nossa taxa de in-
vestimento foi de 16,5%.

Dados recentemente mos-
tram que o Brasil vem registran-
do crescimento acima das expec-
tativas de mercado suportado pe-
la melhora do poder de compra 
das famílias, porém com taxas 
de investimento menor que 18% 
o crescimento não se sustenta.

Esse quadro evidencia a ne-
cessidade de ações direciona-
das ao crescimento sustentado 
da economia que passa por ado-
ção de projetos bem estrutura-
dos, focados em modernização 
e ampliação do capital produti-
vo, nos investimentos em ciên-
cia e tecnologia, maior presen-
ça no cenário internacional, do 
cuidado com o meio ambiente, 
em qualificação da mão de obra 
resultando em melhoria da qua-
lidade de vida da população.

Motivados a inibir transtor-
nos expostos pela crise sanitá-
ria, enfrentar os desafios da cri-
se climática acelerando investi-
mentos para uma economia de 
baixo carbono, melhorar sua ca-
pacidade produtiva e tecnológi-
ca, e, principalmente, preservar 
a soberania frente aos recentes 
desafios geopolíticos, diversos 
países vem anunciando estra-
tégias ambiciosas na direção do 
fortalecimento da sua capacida-

de produtiva, com a adoção de 
medidas típicas de Política In-
dustrial, como China (Made in 
China 2025), Coreia do Sul (K-
-Chips), EUA (Inflation Reduc-
tion Act - IRA e o CHIPS Science 
Act) União Europeia (EU Chips 
Act e o Green Deal Industrial).

Todo esse movimento ocor-
re em um momento de fortes 
tensões geopolíticas a um cus-
to bastante elevado. Esses paí-
ses têm realizado vultuosos in-
vestimentos na implementação 
de suas Políticas Industriais, res-
ta saber ainda se os ganhos irão 
compensar os o custo.

O Brasil na mesma direção 
idealizou a NIB – Nova Indús-
tria Brasil, visando a constru-
ção de infraestrutura moderna, 
de uma indústria de transfor-
mação vigorosa a partir de fi-
nanciamento, apoio à pesquisa 
e inovação e incentivo ao desen-
volvimento de cadeias produti-
vas estratégicas e principalmen-
te na transição energética e na 
redução de gases de efeito estu-
fa. A expectativa é que a políti-
ca macroeconômica equilibrada 
abra espaço para que a NIB leve 
a Indústria a recuperar seu pro-
tagonismo para sustentar o cres-
cimento em novas bases.

Política industrial, produtividade e desenvolvimento
José Velloso  é engenheiro mecânico, administrador de empresas e presidente executivo da ABIMAQ / SINDIMAQ

Talvez, se eu ti-
vesse t ido um 
pai presente me 

acompanhando e orien-
tando ao longo da mi-
nha vida, muitos obstá-
culos e perrengues po-
deriam ter sido evitados. Contu-
do, será que se não tivesse pas-
sado pelo que vivenciei, saberia 
o que sei hoje? Na verdade, en-
frentamos um viés inconsciente 
que nos impede de mostrar me-
do, insegurança ou pedir ajuda. 
Esse é um problema que muitos 
homens enfrentam.

O ato mais corriqueiro para 
muitos homens é pedir um co-

po de cerveja e engolir 
suas emoções. Já acom-
panhei diversos casos 
de homens, pais que 
destruíram suas carrei-
ras e famílias devido ao 
consumo excessivo de 

bebidas alcoólicas para extra-
vasar e se evadir. Ter um men-
tor ou uma rede de apoio é fun-
damental para evitar problemas 
e estragos maiores como este.

Nossa mente também pode 
evoluir com a chamada neuro-
plasticidade. Também conhe-
cida como plasticidade neural 
ou cerebral, é a capacidade de 
o cérebro se reorganizar e re-

modelar as suas conexões neu-
rais. Imagine, então, sua men-
te como um ringue onde cada 
desafio é uma oportunidade de 
aprendizado.

A neuroplasticidade é seu 
treinador pessoal, permitin-
do que seu cérebro se adapte, 
aprenda e se torne mais forte 
encarando os desafios e obs-
táculos. Assim como um luta-
dor se aprimora a cada luta, vo-
cê evolui superando seus pró-
prios obstáculos. Na jornada 
do autoconhecimento a pes-
soa pode também contar tam-
bém com suporte de um facili-
tador ou mentor.

Sobre a questão do pai presen-
te, a espiritualidade me ajudou 
a compreender que existia al-
guém, desde o ventre de minha 
mãe, cuidando de mim, ajudan-
do-me a curar angústias e tris-
tezas profundas. O que é preci-
so ter em mente são reflexões de 
progresso para sua vida. Saber 
que suas maiores cicatrizes po-
dem se tornar suas melhores his-
tórias. Que é preciso tomar cui-
dado quando às vezes, tentamos 
negligenciar nossas emoções. E 
não é porque você aprendeu apa-
nhando, que precisa ensinar ba-
tendo. Tudo aquilo que te desa-
fia, também te transforma.

Apesar de serem 
dois departa-
mentos diferen-

tes, RH e Marketing, 
podem funcionar mui-
to bem quando unidos 
estrategicamente a favor 
de uma mesma causa, a cons-
trução e a conservação susten-
tável de uma marca forte.

As duas áreas lidam com 
pessoas, de um lado, o mar-
keting está focado diretamen-
te com as vendas de produtos 
ou prestação de serviços para 
seus clientes (pessoas exter-
nas), de outro, o RH se dedica 
na gestão de seus colaborado-
res (pessoas internas).

Criar uma marca forte e man-
tê-la em destaque ao longo dos 
anos certamente é muito desa-
fiador. Desenvolver e manter 
um time de colaboradores ali-
nhados à cultura da empresa é 
de fundamental relevância pa-

ra a construção e fide-
lização de uma marca.

O trabalho do RH se 
inicia com a existência 
efetiva de um Código 
de Conduta profunda-
mente alinhado à cul-

tura da empresa. Os proces-
sos de Recrutamento e Seleção 
devem ser bem criteriosos. Os 
treinamentos estratégicos são 
fundamentais para que ocor-
ra este alinhamento. Constan-
tes pesquisas de clima, avalia-
ções organizacionais e cuida-
dos com a saúde mental fazem 
parte do aprimoramento e ma-
nutenção de um time interno 
de alta performance.

São relevantes da mesma for-
ma os programas de benefícios, 
cargos e salários e atividades de 
gamificação. Tudo isso devida-
mente alinhado às campanhas 
de endomarketing (marketing 
interno) influencia diretamen-

te no recrutamento, desenvolvi-
mento e retenção de talentos pa-
ra o fechamento desse ciclo, que 
pode ser extremamente impor-
tante na construção e a conser-
vação sustentável de uma mar-
ca poderosa. 

O mercado de consultorias 
em RH é muito amplo e essas 
organizações podem ser encon-
tradas para as mais diversas ne-
cessidades de uma empresa, se-
ja ela de que qual for o porte. O 
importante é que o empresaria-
do esteja sempre bem guarneci-
do de um suporte profissional, 
ético e consiga resultados satis-
fatórios para as soluções em re-
cursos humanos que impulsio-
nem a empresa.

Quando se tata de escolher 
uma consultoria de RH ou de hi-
ring (contratação de pessoal), al-
gumas variáveis devem ser bas-
tante consideradas. Numa em-
presa com um número amplo 
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A falta da referência paterna pode impactar 
no rendimento profissional (parte 02)

A importância da Gestão de RH 
no Marketing das Empresas

de funcionários, um dos pontos 
mais relevantes é a experiência 
de mercado da consultoria, ampli-
tude de atuação, estrutura para o 
trabalho e que consiga atender o 
cliente em todas as suas necessi-
dades. É muito importante que o 
interessado na fase de contratação 
observe os processos de RH testa-
dos e aprovados na força de traba-
lho e principalmente quantifique 
o número de pessoas e empresas 
da sua base que foram atendidas 
e tiveram êxito.

As taxas de rotatividade (tur-
nover), absenteísmo, produtivi-
dade profissional, e retenção de 
talentos são grandes indicadores 
de desempenho. Há também mé-
tricas de recrutamento que envol-
vem aderência à empresa, prazo 
de fechamento de vagas, índice 
de prazo para fechamento de va-
gas e de vagas dentro do prazo, e 
custo de contratação, entre ou-
tras possibilidades que podem 
ser ajustadas a cada necessidade. 
Calcula-se que hoje haja mais de 
50 indicadores no setor de RH pa-
ra serem analisados, conforme a 
necessidade. A taxa de assertivi-
dade ou de acerto de 98% em nos-
sos processos seletivos, por exem-
plo, sugerem que estamos no ca-
minho certo.

Ellis Minari é especialista em Gestão de Pessoas, terapeuta, estrategista de carreira, analista comportamental e educacional, recrutadora e selecionadora, 
treinadora e palestrante. É formada em Gestão de RH pela Universidade Estácio e concluiu cursos de aperfeiçoamento profissional do setor
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Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens.

TEMpERATuRA

mínima 22 o    l    máxima 37o

Gabriel Ferraz é consultor e sua missão é ajudar pessoas e empresas a ter maiores e melhores perspectivas por meio da ciência do caráter 
comportamental e da Psicologia Positiva. Atua também como podcaster, palestrante, escritor e especialista em desenvolvimento



Carreata do bem reúne centenas de 
veículos na Área Cura em Sumaré 

è LEIA MAIS NA PágINA 05

Jovens aprendizes 
começam a 
trabalhar no Paço 
de HortolândiaCidades

Na sessão ordinária 
desta terça-feira (24), os 
vereadores de Sumaré 
aprovaram o projeto de 
lei de autoria do verea-
dor Silvio Coltro (PRTB), 
que autoriza a criação do 

Centro Municipal de Re-
ferência do Autismo no 
município. O projeto visa 
fortalecer o atendimento 
especializado a pessoas 
com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista) na ci-
dade e agora segue para 
sanção do prefeito Luiz 
Dalben (PSD).

Outro projeto que esta-
va na pauta, o de autoria 
do vereador Willian Sou-
za (PT), foi retirado devi-
do à apresentação de uma 
emenda pelo próprio au-
tor. O projeto dispõe sobre 
a concessão de acompa-
nhamento psicológico na 
rede municipal de saúde 

para pais, familiares, res-
ponsáveis e/ou cuidadores 
de pessoas com TEA e Sín-
drome de Down, buscan-
do oferecer suporte emo-
cional e melhorar a qua-
lidade de vida às famílias.

Durante a sessão, tam-
bém foram aprovadas três 
moções de congratulação. 

A moção do vereador Perei-
rinha (Cidadania), homena-
geou a escritora e professo-
ra Elizabety Domingos dos 
Santos, reconhecendo seu 
talento, trabalho e trajetó-
ria exemplar. A moção apre-
sentada pelo vereador Alan 
Leal (PRD), parabenizou 
Walmir Rizzoli pelos rele-

Câmara de Sumaré aprova projeto de lei para 
criação de Centro de Referência do Autismo

esPecializado
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Concentração partiu do Jardim 
São Judas Tadeu e consolidou mais 
um momento de trabalho e união 
da coligação ‘Sumaré, na força 
da fé com o Time do Bem’

O candidato a prefeito 
de Sumaré, Eder Dalben 
(Cidadania), reuniu cen-
tenas de veículos na re-
gião da Área Cura, na pri-
meira ‘Carreata do Bem’ 
realizada na tarde do do-
mingo (22). O evento re-
uniu apoiadores de toda 
a região e contou com as 
presenças do prefeito Luiz 
Dalben (PSD) e do deputa-
do Dirceu Dalben (Cidada-
nia), as duas maiores lide-
ranças políticas da cidade. 
O primeiro turno das elei-
ções municipais acontece 
no dia 6 de outubro.

A carreata partiu do 
Jardim São Judas Tadeu e 
consolidou mais um mo-
mento de trabalho e união 
da coligação ‘Sumaré, na 
força da fé com o Time do 
Bem’, formada pelos parti-
dos Cidadania, PSDB, PSD, 
PP e PRTB. O evento ter-

minou no balão do Jardim 
Bom Retiro. 

Em seu discurso, Eder 
Dalben destacou o carinho 
que tem pela região da Área 
Cura e o compromisso em 
ampliar os projetos que já 
estão em andamento, com 
foco em saúde, educação e 
infraestrutura. “A região da 
Área Cura avançou nos úl-

timos anos no governo do 
prefeito Luiz Dalben e va-
mos continuar avançando 
muitos mais para melho-
rar a qualidade de vida da 
população”, afirmou Eder.

Já o prefeito Luiz Dal-
ben reforçou que o Eder é 
o candidato mais prepara-
do para continuar os proje-
tos que estão fazendo a ci-

dade crescer. “O Eder é téc-
nico, gestor, e conhece pro-
fundamente as necessida-
des de cada bairro, por isso 
ele tem o meu apoio. O Eder 
na prefeitura é a garantia 
que nossa cidade continua-
rá sendo bem administra-

da, com responsabilidade 
e planejamento”, comen-
tou o prefeito. 

O deputado Dirceu Dal-
ben disse que o Eder é o 
único candidato a prefei-
to com seu apoio. “É uma 
alegria ver a Área Cura tão 

mobilizada e unida por es-
se projeto que é o Time do 
Bem. Eu quero deixar cla-
ro: o único candidato que 
tem o meu apoio para pre-
feito de Sumaré é o Eder 
Dalben. Eu confio nele por-
que ele tem competência, 

experiência e compromis-
so com a nossa cidade. Jun-
tos, vamos continuar esse 
trabalho que já começou e 
levar Sumaré a um futuro 
de mais conquistas e reali-
zações para todos”, comen-
tou o parlamentar.

Evento reuniu apoiadores de toda a região e contou com as presenças do prefeito Luiz Dalben e do deputado Dirceu Dalben
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O Shopping ParkCity Su-
maré recebe nesta quinta-
-feira (26) o paratleta su-
mareense Alexandre Gal-
gani, que conquistou a me-
dalha de prata nas Para-
limpíadas de Paris 2024. 
Ele será homenageado e 
vai expor alguns itens uti-
lizados no esporte e con-
versar com o público, que 
poderá pedir autógrafos e 
ver a medalha de perto. O 
evento, gratuito e aberto a 
todos os interessados, será 
realizado a partir das 17h, 
em frente ao restaurante 
Mania de Churrasco.

Alexandre Galgani ficou 
em segundo lugar na Cara-

bina Ar deitado 10m SH2 
misto, conquistando a pri-
meira medalha brasileira 
no tiro esportivo em Jogos 
Paralímpicos. Durante a 
ação, o público poderá co-
nhecer mais sobre sua tra-
jetória e os bastidores da 
conquista em Paris.

O atleta perdeu os movi-
mentos do corpo depois de 
bater com a cabeça no fun-
do de uma piscina, quando 
tinha 18 anos. No início, só 
mexia os olhos, mas depois 
de muito tratamento e apoio 
da família, conseguiu reto-
mar parte dos movimentos 
dos membros superiores.

Quando garoto, Galgani 
atirava com espingarda de 
chumbinho. Em 2013, vol-
tou a praticar tiro e o es-

porte fez toda a diferença 
na sua vida. “O esporte é 
um mundo de realizações, 
de sonhos possíveis. O que 
eu sempre falo para todos é 
que nunca desistam, porque 
tudo é possível.”, comenta.

Gisele Alvares, coorde-
nadora de marketing do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, explica que o objetivo do 
evento é incentivar as pes-
soas com deficiência a bus-
carem o esporte, além de 
homenagear o atleta, que 
é exemplo para a cidade. A 
ação tem o apoio da Secre-
taria Municipal de Esporte 
e Lazer da Prefeitura de Su-
maré e do grupo É Pra Já.

“O Alexandre Galgani 
é um exemplo de como o 
esporte pode transformar 

vidas. E nós, do Shopping 
ParkCity Sumaré, estamos 
imensamente orgulhosos 
com a oportunidade de re-
cebê-lo para que sua histó-
ria de superação seja exem-
plo para outras pessoas.”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de administra-
ção geral da AD Shopping.

Alexandre Galgani, medalha de 
prata nas Paralimpíadas de Paris, 
será homenageado no ParkCity

Público poderá conhecer mais sobre a trajetória do atleta e 
bastidores da conquista em Paris, além de pedir autógrafos
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“o eder é técnico, 
gestor, e conhece 

profundamente as 
necessidades de 

cada bairro” 
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vantes serviços prestados à 
cidade. Já a moção assinada 
por Silvio Coltro, foi dedica-
da aos organizadores da se-
gunda edição da festa ‘Liga-
do na Inclusão’, evento que 
celebra a inclusão de pes-
soas com deficiência.

A sessão completa es-
tá disponível no canal ofi-
cial da Câmara Municipal 
de Sumaré no YouTube (@
camarasumare). A próxi-
ma reunião ordinária está 
marcada para o dia 1º de 
outubro, às 10h

Homenagem ao paratleta 
alexandre Galgani

Quando: 26 de setembro, 
quinta-feira
Horário: a partir das 17h
Local: em frente ao Mania 
de Churrasco
Evento gratuito

seRViÇo
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Prefeitura de Nova Odessa e Coden dão 
início a desratização da rede de esgoto
Município foi dividido em cinco regiões que foram contempladas a partir desta terça-feira de acordo com cronograma 
estabelecido; aproximadamente 2,7 mil poços de visita espalhados nos 63 bairros da cidade receberão desinsetização

Em parceria com o Setor 
de Zoonoses, órgão da Vi-
gilância em Saúde da Pre-
feitura de Nova Odessa, a 
Coden Ambiental (empresa 
municipal responsável pe-
los serviços de Saneamen-
to Básico na cidade) iniciou 
nesta terça-feira (23) a des-
ratização da rede de esgo-
to em aproximadamente 
2.700 poços de visita, espa-
lhados nos 63 bairros da ci-
dade. A desratização ocor-
re sempre após a conclu-
são do processo de desba-
ratização e deve ser finali-
zada até o final de janeiro 
do próximo ano.

Os poços de vista são de-
sinsetizados duas vezes por 
ano, sendo uma a cada se-
mestre. Em 2024, os servi-
ços vêm sendo executados 
pela empresa Ettore Nal-
lin Dedetizadora, contra-
tada pela Coden, e fiscali-
zados pelo Setor de Zoono-
ses. Para a desratização, a 
cidade foi dividida em cin-
co regiões, que serão con-
templadas de acordo com o 
cronograma abaixo, a par-
tir desta terça-feira: Jardim 
Capuava, Jardim Alvorada, 
Jardim Santa Rita 1, Condo-
mínios Firenze e Nápoles, 

Jardim Jequitibás, Jardim 
Santa Rita 2, Jardim Monte 
das Oliveiras, Residencial 
das Árvores (condomínios 
Ipê Branco, Ipê Amarelo e 
Ipê Roxo), Jardim dos Ipês, 
Jardim dos Lagos 1 e 2.

Em seguida o Jardim das 
Palmeiras, Jardim São Ma-
noel, Altos do Klavin, Par-
que Residencial Klavin, Re-

sidencial 23 de Maio, Jar-
dim Dona Maria Raposeiro 
Azenha, Jardim Éden, Jar-
dim Campos Verdes, “Vi-
la Nova” (Jardim São Ma-
noel), Lopes Iglesia, Green 
Village, Vila Letônia, Jar-
dim Conceição.

Na sequência, recebem 
a ação, o Parque dos Pi-
nheiros, Chácaras Cen-

tral, Campo Belo, Con-
domínio Hípica, Bosque 
dos Eucaliptos, Condomí-
nio Primavera, Condomí-
nio Imigrantes, Condomí-
nio Engenho Velho, Jardim 
Maria Helena, Jardim Be-
la Vista, Jardim Santa Ro-
sa, Jardim Europa, Centro, 
Recanto Solar, Vale dos Lí-
rios, Recanto Ceci.

O Condomínio Cerejei-
ras, Condomínio da Fazen-
da, Jardim Marajoara, Jar-
dim Novos Horizontes, Re-
sidencial Mathilde Berzin, 
Jardim Planalto, Parque Fa-
bricio, Distrito Industrial, 
Jardim Eneides serão os 
próximos bairros atendi-
dos pela ação.

A desratização termina 

Poços de vista de Nova Odessa são desinsetizados duas vezes por ano, sendo uma a cada semestre
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no Jardim São Francisco, 
Residencial Fibra, Jardim 
Santa Luiza 1 e 2, Jardim 
Nossa Senhora de Fátima, 
Parque Triunfo, Jardim São 
Jorge, Jardim Flórida, Vila 
Azenha, Jardim Fadel.

De acordo com a veteri-
nária Paula Faciulli, coor-
denadora do Setor de Zoo-
noses, a desratização ocor-
re em duas fases e, em al-
guns casos, pode incluir 
uma terceira aplicação de 
reforço.

“Na primeira, são apli-
cados raticida em blocos 
de iscas parafinadas e pó 
de contato em pontos es-
tratégicos de tocas, ninhei-
ras e passagem de roedo-
res. Após sete dias, os po-
ços de visita são novamente 
abertos e, quando verifica-
do que a isca foi consumi-
da, o raticida é novamente 
aplicado. Depois de mais 
sete dias, uma outra apli-
cação é feita apenas nos po-
ços onde houve reposição 
da isca”, explicou.

Mais informações sobre 
a desratização podem ser 
obtidas no Setor de Zoo-
noses, localizado na Rua 
Independência, nº 581, no 
Centro. A unidade funcio-
na de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h às 16h. O telefo-
ne é o (19) 3466-3972.

O Centro de Distribui-
ção do Grupo Santa Cruz/
Panpharma/Oncoprod/
SAR em Nova Odessa rea-
liza nesta quarta-feira (25), 
processo seletivo presen-
cial para a contratação de 
50 Auxiliares de Logística. 
É exigido Ensino Funda-
mental completo e disponi-
bilidade de horários. Os in-
teressados devem compa-
recer ao CD do Grupo SC/
Panpharma às 10h30 des-

ta quarta-feira, munidos 
de currículo e documen-
tos pessoais. Inaugurado 
em 2022 na cidade, o gran-
de Centro de Distribuição 
do grupo fica na Rua Lou-
renço Chofi, nº 590, no Jar-
dim São Francisco, parale-
lo à Via Anhanguera.

O Grupo Santa Cruz é es-
pecialista na distribuição 
de medicamentos e itens de 
higiene pessoal e dono de 
marcas como a Panphar-
ma, Santa Cruz Distribui-
dora e Oncoprod/SAR. A 
Santa Cruz, por exemplo, 
é considerada a segunda 
maior distribuidora de me-
dicamentos do Brasil.

Localizado em um prédio 
de aproximadamente 34 mil 
m² e capacidade inicial para 
armazenar até 8 milhões de 
produtos, o complexo logís-
tico da empresa já gerou cen-
tenas de empregos para mo-
radores da cidade. É uma das 
mais de 25 novas grandes e 
médias empresas anuncia-
das na cidade desde 2021.

Já o PLT (Posto Local do 
Trabalho) da Prefeitura de 
Nova Odessa, que funciona 
junto ao novo Poupatempo 
da cidade, está recebendo 
currículos para a seleção 
de 54 profissionais para a 
iniciativa privada, em fun-
ções distintas.

As vagas são para pes-
soas moradoras de Nova 
Odessa e a maioria exige 
experiência na respecti-
va função. Os interessa-
dos devem enviar seus 
currículos nesta terça-fei-
ra (24/09/2024) para o e-
-mail ptrabalho@novao-
dessa.sp.gov.br, com a es-
pecificação da função in-
teressada.

Os moradores interessa-
dos também podem cadas-
trar o currículo no portal 
www.novaodessa.sp.gov.
br, na aba “Emprega No-
va Odessa”, espaço já uti-
lizado pelas empresas da 
cidade disponibilizarem 

centenas de vagas ao pú-
blico. O novo portal de va-
gas mantido pela Prefeitu-
ra pode ser acessado dire-
tamente em https://www.
novaodessa.sp.gov.br/em-
prega-novaodessa.

O PLT e os demais ser-
viços municipais volta-
dos ao mercado de traba-
lho atendem ao público no 
novo Poupatempo e CRET 
(Centro Municipal de Re-
ferência ao Empreendedor 
e Trabalhador), que fica 
na Rua Duque de Caixas, 
nº 600, no Centro – junto 
à recém-inaugurada uni-
dade do Poupatempo Pau-
lista na cidade.

Centro de Distribuição do Grupo 
Panpharma realiza processo seletivo 
para 50 vagas de Auxiliar de Logística

interessados devem comparecer ao Centro de distribuição 
do grupo, no Jardim são Francisco, paralelo à via anhanguera 
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A OAB (Ordem dos Ad-
vogados do Brasil) de No-
va Odessa, por meio da Co-
missão de Proteção às Víti-
mas de Violência Domés-
tica, realiza, nesta quinta-
-feira (26), às 19h, a pales-
tra ‘Lei Maria da Penha – 
Medidas Protetivas’. A ins-
crição pode ser feita pelo 
WhatsApp (19) 3466-7909. 
É preciso doar um quilo de 
alimento não-perecível.

De acordo com a pre-
sidente da comissão, a 
advogada Iracema Velo-
so, que ministrará a pa-
lestra, o objetivo do even-
to é levar informação so-

bre a violência doméstica 
e esclarecimentos a res-
peito da medida protetiva, 
um dos recursos jurídicos 
previstos na Lei Maria da 
Penha para coibir e preve-
nir a violência doméstica 
contra a mulher. 

“Muita gente desconhe-
ce a lei, como funciona a 
medida protetiva e tem 
muita informação errada 
circulando por aí”, afirma 
Iracema, que é especialis-
ta em direito da mulher.

A palestra é presencial e 
será no auditório da nova 
sede da Casa da Advoca-
cia, localizada na Av. João 
Pessoa, nº 947, Centro. A 
capacidade do auditório 
é para 60 pessoas.

Palestra gratuita 
orienta sobre medidas 
protetivas em N. Odessa

INScRIÇõES pELO whATSApp

advogada iracema Veloso vai ministrar palestra sobre 
medida protetiva na Casa da advocacia em Nova Odessa
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Triagem acontece 
a partir das 10h30 e 
candidatos devem 

levar currículo e 
documentos 
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Henrique e André 
propõem gabinete 
itinerante aos 
finais de semanaCidades

A Prefeitura de Horto-
lândia deu mais um passo 
em direção à zeladoria sus-
tentável e inteligente com 
a implantação de 24 con-
têineres azuis para cole-
ta monitorada de resíduos 
domésticos no Jardim No-
va Europa. A ação ocorreu 
na tarde desta segunda-fei-
ra (23) e abrange três vias 
do bairro: avenida Fernan-
do de Noronha, rua Costa e 
Silva e rua Camboriú. O ob-
jetivo da iniciativa é manter 

a cidade ainda mais limpa 
e organizada, promovendo 
a sustentabilidade no ma-
nejo de resíduos.

De acordo com a Secre-
taria de Serviços Urbanos, 
a coleta mecanizada dos 
contêineres será realizada 
periodicamente às segun-
das, quartas e sextas-feiras. 
Os equipamentos são pre-
parados para receber resí-
duos domésticos como res-
tos de alimentos, papel usa-
do e embalagens, desde que 
estejam devidamente emba-
lados em sacos plásticos. No 
entanto, não é permitido o 

descarte de pneus, materiais 
recicláveis, eletrodomésti-
cos, móveis, galhos, lâmpa-
das, entulhos ou remédios.

Os contêineres, que 
substituem as lixeiras con-
vencionais, são monitora-
dos por GPS, garantindo 
maior controle e eficiência 
na coleta. Eles não são dis-
tribuídos em todas as vias, 
mas sim nas principais, 
além de praças e parques 
de diversas regiões. Em ca-
so de vandalismo ou furto, 
a reposição ou recolocação 
do contêiner é feita em até 
dois dias. A higienização 

dos dispositivos acontece 
a cada 30 dias, podendo ser 
antecipada se necessário.

Segundo balanço da Se-
cretaria, Hortolândia já 
conta com mil contêineres 
distribuídos nas principais 
avenidas da cidade. Bair-
ros como Jardim Amanda, 
Terras do Santo Antônio, 
Jardim Mirante, Jardim In-
terlagos e Jardim Campos 
Verdes já foram contempla-
dos com a medida, conso-
lidando o compromisso do 
município com uma gestão 
ambientalmente responsá-
vel e urbana eficiente.

Jd. Nova Europa ganha contêineres para descarte de lixo 
sustentAbilidAde

Ação abrange três vias do bairro e visa 
manter a cidade ainda mais limpa e organizada
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Turma vinculada ao Programa 
‘Decola Juventude’ inicia aprendizado 
para o trabalho neste mês, em três 
secretarias municipais da cidade

Vinte jovens de Horto-
lândia, inscritos como jo-
vens aprendizes no progra-
ma ‘Decola Juventude’, da 
Prefeitura Municipal, co-
meçarão a trabalhar, nesta 
quarta-feira (25), em regi-
me de aprendizado, no Pa-
ço Municipal de Hortolân-
dia ‘Prefeito Ângelo Augus-
to Perugini’, no Jardim No-
vo Ângulo. Eles foram sele-
cionados via CRASs (Cen-
tros de Referência de Assis-
tência Social), com base em 
acordo firmado entre a Ge-
rência Regional do Traba-
lho e a empresa MB Enge-
nharia, de Americana, por 
meio do instrumento legal 
de Aprendizagem Social, 
cabendo à Administração 
Municipal a atuação como 
unidade de aprendizagem. 

Nesta terça-feira (24), 
os aprendizes, juntamen-
te com pais e responsáveis, 
participaram de reunião no 
paço para formalizar a eta-
pa prática do estágio e co-
nhecer o futuro ambiente 
de aprendizado profissio-
nal. Servidores e gestores 
municipais; a presidente do 
Fundo Social de Solidarie-

dade, Maria dos Anjos As-
sis Barros, e dois represen-
tantes da MB Engenharia, o 
técnico de segurança Bruce 
Oliveira e a analista de RH 
(Recursos Humanos) Edna 
Ramos Santos comparece-
ram à ambientação. 

A ajudante de cozinha 
Andreia dos Santos, de 38 
anos, mãe do jovem apren-
diz Lucas Miguel, de 17 
anos, disse que esta é uma 
oportunidade importante 
na vida do filho. “Para mim 
está sendo muito bom. É 
como se fosse uma troca. 
Ele tem que participar da 
escola para participar des-
se estágio e ter a renda dele. 
É um caminho, um começo 
de aprendizado”, afirmou a 
moradora do Jd. Novo Ân-
gulo. O jovem, por sua vez, 
está avaliando como esta 
oportunidade servirá para 
ajudar em casa. “Penso em 
ajudar a minha mãe. Ainda 
não sei como será o meu fu-
turo”, comenta o estudan-
te da EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos).

Para a jovem Francielly 
Prates de Abreu, de 17 anos, 
moradora do Remanso 
Campineiro, além da in-
dependência financeira, a 
oportunidade também sig-

nifica aprendizado. “Acho 
muito importante pela par-
te da independência e do 
aprendizado também, por-
que, quando a gente sair da 
escola e ficar maior de ida-
de, vai estar mais prepara-
do para o mercado de tra-
balho participando deste 
projeto de jovem aprendiz”, 
avalia a moça.

Já a colega Larissa Rosa 
de França, de 14 anos, des-
tacou que, além do apren-
dizado, do desenvolvimen-
to que virá com os novos 
conhecimentos, o estágio 

representará o planejamen-
to do futuro, com uma me-
lhora de vida e mais inde-
pendência financeira. 

A turma passará por dois 
anos de formação. O con-
trato, firmado no dia 9 des-
te mês, começou por uma 
capacitação online minis-
trada por profissionais do 
CIEE (Centro de Integração 
Empresa-Escola). 

Segundo a Secretaria de 
Inclusão e Desenvolvimen-
to Social, responsável pe-
lo Programa no âmbito da 
Administração Municipal, 

além dos três dias de tra-
balho no Paço, os apren-
dizes também farão curso 
no Senac Campinas (Ser-
viço Nacional de Aprendi-
zagem Comercial) uma vez 
por semana.

A jornada na Prefeitura 
será de quatro horas/dia, 
alguns pela manhã, das 8h 
às 12h, e outros à tarde, das 
13h às 17h. Os custos com 
transporte e a bolsa-apren-
dizado de R$ 744,43 ficarão 
a cargo da MB Engenharia.

Os jovens atuarão em 
estações de trabalho em 

três secretarias munici-
pais: Educação, Ciência e 
Tecnologia (Departamen-
to de Segurança Alimen-
tar); Saúde (Departamen-
tos de Atenção Primária e 
Administrativo) e Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
(CREAS-Centros de Refe-
rência Especializada de As-
sistência Social e CRASs).

Ainda segundo a Secre-
taria de Inclusão e Desen-
volvimento Social, a tur-
ma agora contratada está 
na faixa etária de 15 a 19 
anos de idade.

Além do trabalho no Paço, aprendizes farão curso no Senac Campinas uma vez por semana

Jovens aprendizes começam a trabalhar 
no Novo Paço Municipal em Hortolândia 

divulgação

A Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) reu-
niu na manhã desta terça-
-feira (24), cerca de 50 em-
presários no evento men-
sal do grupo de networking 
Acias Ion. O encontro foi 
realizado no Sumaré Park 
Hotel, no Jardim Dall´Orto.

Na abertura do evento, 
o presidente da Acias, Fe-
lipe Alberto Verza Ferrei-
ra, falou sobre networking 
e destacou a importância 
de uma boa estruturação 

para o sucesso das em-
presas. “Buscar conexões 
é fundamental, mas tam-
bém é preciso se planejar 
e se estruturar para con-
seguir atender as deman-
das que surgem no networ-
king”, comentou.

Os empresários partici-
param de rodadas de ne-
gócios, trocaram contatos 
e divulgaram seus produ-
tos e serviços. A reunião 
desta terça-feira tam-
bém contou com a pales-
tra “Golpes Digitais: Pre-
senteísmo e como não ser 
a próxima vítima”, da ad-
vogada Katia Pollon.

Fátima Daniez, da Bel-
la Cor Pintura, participou 
do evento pela primeira 
vez. “Achei muito interes-
sante o tema da palestra 
e a preocupação do grupo 
com a educação corporati-
va”, comentou.

Esta é a segunda vez que 
a Acias realiza a reunião do 
grupo de networking no Su-
maré Park Hotel. A ideia de 
levar o evento para a região 
do Jardim Dall´Orto tem o 
objetivo de facilitar a parti-
cipação de empresários de 
todas as regiões da cidade.

O ION é mais um servi-
ço que a Acias oferece para 

incentivar a conexão entre 
empresários, empreende-
dores e profissionais libe-
rais da cidade. E os even-
tos presenciais também 
são uma oportunidade pa-
ra divulgar produtos e ser-
viços nas rodadas de negó-
cios, momento em que to-
dos compartilham conta-
tos, trocam cartões e apre-
sentam as informações de 
suas empresas.

O grupo de networking 
Acias Ion foi criado há mais 
de três anos e tem aproxi-
mado empresários de Su-
maré e região em reu-
niões presenciais e onli-

ne. Às terças-feiras, os en-
contros são realizados das 
7h30 às 8h45, de forma vir-
tual. Uma vez por mês inte-
grantes do grupo e convi-
dados se reúnem presen-
cialmente.

A fotógrafa Vilma Alves 
acaba de integrar o gru-
po. Ela viu no Acias Ion 
uma oportunidade de di-
vulgar seu trabalho. “Eu 
participo de outros gru-
pos de networking, mas o 
que me chamou atenção 
no grupo da Acias foi a or-
ganização. O grupo tem 
uma dinâmica diferencia-
da”, comentou.

JAntAR dA AciAs
No próximo sábado, 28/9, 

será realizado o tradicional 
Jantar da Acias, no San Vil-
le Hall. A expectativa é re-
unir cerca de 400 convida-
dos. O evento celebra ofi-
cialmente o aniversário da 
Acias, que no último dia 17 
completou 55 anos de fun-
dação. A noite é de festa e 
também de networking. O 
Jantar da Acias reúne em-
presários, comerciantes, 
empreendedores, profis-
sionais liberais de diferen-
tes segmentos, autoridades 
e representantes de associa-
ções comerciais da região.

Evento da Acias reúne 50 empresários em Sumaré
netWORKinG
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MPT e Tribunal Regional do 
Trabalho fecham cerco contra 
o assédio eleitoral na região 
Órgãos realizaram acordo de cooperação técnica para conscientizar a população dos seus direitos e 
para tornar conhecidos os canais de denúncia contra empresas e empresários que influenciarem voto

O MPT (Ministério Públi-
co do Trabalho) e o TRT-15 
(Tribunal Regional do Tra-
balho da 15ª Região) for-
malizaram nesta semana 
um acordo de cooperação 
técnica, pelo qual as insti-
tuições se comprometem 
a envidar esforços para o 
combate ao assédio eleito-
ral em empresas nas cida-
des da região. Assinaram 
o termo o procurador-che-
fe em exercício do MPT em 
Campinas, Ronaldo Lira, e 
o presidente do TRT-15, Sa-
muel Hugo Lima. 

O acordo prevê a divul-
gação de campanhas infor-
mativas sobre a prática de 
assédio eleitoral no traba-
lho e os meios de denúncia, 
nos sites eletrônicos e redes 
sociais de ambas as insti-
tuições, incluindo a cam-
panha “o voto é seu e tem 
sua identidade”.

A cooperação também 
abrange o estabelecimen-
to de fluxos de informações 
entre os órgãos, a promo-
ção de ações de prevenção 
e repressão, a promoção de 
seminários e workshops so-
bre o tema, a fim de capa-
citar operadores do direi-
to e outros interessados, e 
união de esforços para a di-
vulgação de informações 
para educar a população 
acerca do assunto.

As denúncias podem ser 
remetidas para os endere-
ços www.prt15.mpt.mp.br 

ou www.mpt.mp.br, onde 
está disponível formulá-
rio de denúncia com ga-
rantia de sigilo.

“O assédio eleitoral é a 
desqualificação do traba-
lhador, como se ele não ti-
vesse a capacidade para 
escolher o seu represen-
tante no governo, ou como 
se a opinião dele não fos-
se relevante socialmente 
para o país. Em decorrên-
cia da sua lesão difusa, de-
ve receber maior reprova-
ção social. Há a lesão indi-

vidual, que é o constran-
gimento do trabalhador 
que tem o seu direito fun-
damental atingido, o di-
reito personalíssimo de 
intimidade, de liberdade 
de pensamento, de cren-
ça e de orientação filosó-
fica, previstos no artigo 5º 
da Constituição Federal, 
mas também existe a le-
são coletiva, traduzida na 
falta de higidez no meio 
ambiente de trabalho no 
seu aspecto psicossocial, 
trazendo prejuízos para 

a saúde mental daqueles 
trabalhadores. Portanto, 
temos uma lesão difusa 
que atinge a democracia, 
e que precisa ser comba-
tida de forma articulada e 
organizada pelas institui-
ções”, disse o MPT.

Apesar de a prática re-
montar aos tempos do co-
ronelismo, foi em 2022 que 
o termo “assédio eleitoral” 
passou a existir. A coorde-
nadora nacional de Promo-
ção de Igualdade de Opor-
tunidades e Eliminação da 

Discriminação no Traba-
lho do MPT, Danielle Oli-
vares Corrêa, explicou que 
a prática se diferencia do 
assédio moral por orien-
tação política por ter uma 
finalidade específica: alte-
rar o resultado de um de-
terminado pleito eleitoral.

“Ele tem como objetivo 
desequilibrar essa igual-
dade entre os candidatos 
em razão do apoio da es-
trutura empresarial e da 
utilização da pressão, da 
ameaça e da coação para 

acordo prevê a divulgação de campanhas informativas sobre 
a prática de assédio eleitoral no trabalho e meios de denúncia
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A Secretaria de Educa-
ção de Sumaré, por meio 
do Núcleo de Inclusão, 
promoverá nesta quarta-
-feira (25), a sétima edição 
do SEEI (Simpósio de Edu-
cação Especial e Inclusi-
va) de Sumaré. O evento 
será a partir das 19h, com 
transmissão ao vivo pelo 
canal do Cefems (Centro 
de Formação de Educado-
res Municipais de Suma-
ré) Sumaré no Youtube. O 
objetivo do evento é trazer 
ao público discussões re-
lacionadas à inclusão, de 
maneira geral, no ambien-
te escolar.

O evento contará com 
as palestras ‘Não confun-
da planejamento pedagó-
gico com discurso dema-
gógico’, ministrada por 
Alexandre Augusto Pau-

Educação de Sumaré promove 7º 
Simpósio de Educação Inclusiva

Profissionais da educação de sumaré terão oportunidade 
de desenvolver novas possibilidades em educação inclusiva

AMBIENTE ESCOLAR 
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que um grupo de trabalha-
dores mude a sua orienta-
ção política”, argumenta.

O assédio eleitoral ocor-
re sempre que há uma in-
timidação do empregador, 
utilizando de sua estrutu-
ra empresarial e de seu po-
der diretivo, para modificar 
o voto do trabalhador a ele 
vinculado.

São exemplos de assédio 
eleitoral: ameaça de de-
missões a depender do re-
sultado das eleições; obri-
gar a utilização de unifor-
mes alusivos a determina-
do candidato; incentivos 
financeiros ou promessas 
de promoção condiciona-
dos à vitória de determi-
nado candidato; reuniões 
internas com o objetivo de 
mobilizar o voto dos traba-
lhadores; proibir a locomo-
ção do empregado no dia 
da eleição, impedindo-o 
de votar.

NÚMEROS 
O MPT está recebendo 

denúncias de assédio elei-
toral contra empresas e ins-
tituições do setor público 
localizadas na região e no 
interior paulista. A expecta-
tiva é que haja um aumen-
to em relação às eleições de 
2022, quando foram recebi-
das 277 denúncias.

Até o momento, o MPT 
registrou 28 denúncias so-
bre o tema na 15ª Região. 
No Estado de São Paulo já 
são 48 denúncias; 101 de-
núncias na região Sudeste; 
e 384 em todo o país.

Em 2022, as irregulari-
dades apontadas ao MPT 
ocorreram majoritaria-
mente entre o primeiro e 
o segundo turno das elei-
ções presidenciais e resul-
taram em 38 TACs (termos 
de ajustes de conduta), oi-
to ações judiciais e 104 no-
tificações recomendatórias.

sionais da educação de Su-
maré tenham uma oportu-
nidade de desenvolver no-
vas possibilidades em edu-
cação inclusiva”, explicou o 
prefeito Luiz Dalben (PSD). 

A Prefeitura de Suma-
ré investe em recursos que 
garantem a acessibilidade 
dos alunos que apresentam 
alguma deficiência física 
ou mental e distúrbios de 
aprendizagem, promoven-
do a inclusão social e peda-
gógica dos estudantes. 

A Secretaria de Educação 
conta com o Cirase (Centro 
Integrado de Recursos de 
Aprendizado e Saúde Esco-
lar), que oferece apoio pa-
ra alunos da rede munici-
pal que possuem necessi-
dades especiais. Já as salas 
de AEE (Atendimento Edu-
cacional Especializado) vi-
sam reforçar a formação de 
alunos que apresentam difi-
culdades de aprendizagem. 

São salas de recursos 
multifuncionais e, recen-
temente, a cidade aderiu 
ao programa Braille Bricks 
Brasil e as salas também 
estão equipadas com kits 
de Lego Braille Bricks, que 

ampliam o repertório de 
materiais acessíveis para 
a educação de alunos com 
deficiência visual.

A prefeitura também 
conta com cuidadores e in-
térpretes distribuídos nas 
escolas municipais, que 
acompanham os alunos 
especiais, de acordo com 
a necessidade de cada um. 
Também existem convê-
nios com a Apae (Associa-
ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais) e Pestalozzi. 

Desde 2017, a adminis-
tração municipal também 
conta com o Núcleo de In-
clusão da Educação. A uni-
dade promove palestras e 
simpósios com profissio-
nais especializados, aten-
dendo toda a comunida-
de. É o setor que gerencia 
as atividades relacionadas 
à acessibilidade educacio-
nal dos alunos.

Para investir na forma-
ção dos professores e do-
centes, existe o Cefems - 
responsável pela forma-
ção dos especialistas que 
ensinam e acompanham 
os alunos com necessida-
des especiais.

Estr. Mun. Teodor Condiev, 970 l Edifício Veccon 
Prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 
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lucci, e ‘Vencer com o es-
porte – Desafios do diag-
nóstico, inclusão e supe-
ração norteando a vida’, 
ministrada pelo nadador 
Matheus Mioto Teixeira. 

“Pensar em um ambien-
te escolar mais inclusivo 
beneficia toda a comuni-
dade, uma vez que prepa-
rando a educação para re-
ceber e acolher toda e qual-

quer especificidade que o 
aluno possa ter no proces-
so de aprendizagem a tor-
na mais eficiente e univer-
sal. O simpósio chega à sua 
7ª edição para que os profis-

Até o momento, 
o MPT registrou 

28 denúncias 
sobre o tema na

15ª Região



Funcionários públicos 

Ipremor vai contratar empresa 
especializada para retomar as
perícias médicas em Monte Mor

Na semana passada, no 
Clube Recreativo de Suma-
ré, foi realizado o 1º Semi-
nário Municipal de Preven-
ção ao Suicídio na Infância 
e Adolescência, reunindo 
aproximadamente 230 pro-
fissionais atuantes nas po-
líticas públicas das áreas 
de Educação municipal e 
estadual, Saúde (Atenção 
Básica e Saúde Mental), As-
sistência Social, Organiza-
ções da Sociedade Civil, Se-
gurança Pública, Esporte e 
Lazer, Cultura e Turismo. 

O evento foi promovido 
pelo Programa de Fortale-
cimento do Sistema de Ga-
rantia de Direitos, execu-
tado pela Apae (Associa-
ção de Pais e Amigos dos 
Excepcionais) de Suma-
ré e vinculado ao FMDCA 
(Fundo Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Ado-
lescente), em parceria com 
o CMDCA (Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente ), a Se-
cretaria Municipal de In-
clusão, Assistência e De-
senvolvimento Social e a 
Prefeitura de Sumaré. 

Organizado pela equipe 
técnica do Programa de 
Fortalecimento do Siste-
ma de Garantia de Direitos, 
da Apae Sumaré, coordena-
da por Elisandra Hipólito e 
a psicóloga Gabrielly Sei-
xas Oliveira, o seminário 
foi motivado por uma pes-
quisa intersetorial recen-

Simpósio reúne 230 profissionais para discutir a 
prevenção ao suicídio na infância e adolescência 

 Temas abordados e qualidade das palestras trouxeram reflexões profundas e novas ferramentas de atuação aos profissionais

divulgação

ApAE suMArÉ 
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Empresa anterior prestou serviços até fevereiro de 2024 e desde então, novos pedidos de exames 
periciais foram suspensos para servidores; vencedora deverá iniciar serviços em até 30 dias corridos

O Ipremor (Instituto 
de Previdência Munici-
pal de Monte Mor) prepa-
ra o processo de contrata-
ção de uma empresa es-
pecializada para a reali-
zação de perícias médi-
cas. O objetivo é realizar 
avaliações de saúde ne-
cessárias para concessão 
e manutenção de bene-
fícios previdenciários a 
servidores e seus depen-
dentes na cidade.

A contratação será fei-
ta por dispensa de licita-
ção, com base no menor 
preço global ofertado pe-
las empresas interessadas. 
A vencedora deverá iniciar 
os serviços em até 30 dias 
corridos após a assinatura 
do contrato, que terá dura-
ção de 36 meses.

Os serviços serão reali-
zados na sede do Ipremor, 
localizada na rua Marilice 
Lirani, 85, Vila Magal, ou 
em local previamente in-
dicado, dependendo das 
necessidades da rotina dos 
atendimentos.

Atendimentos serão realizados na sede do Ipremor, na Vila Magal, ou em local previamente indicado  

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
Da redação  l  Monte MoR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

QUARTA-FEIRA,
25 DE sETEmbRo DE 2024CIdAdes 07Tribuna Liberal

te, que identificou o sofri-
mento emocional como um 
dos principais desafios en-
frentados pelos profissio-
nais que trabalham dire-
tamente com a infância e 
adolescência no município. 

Reuniões com as áreas 
de saúde, educação e as-
sistência social foram es-
senciais para compreender 
os desafios práticos e ajus-
tar a programação, que vi-
sou capacitar os profissio-
nais, oferecendo um espa-
ço para reflexão e discus-
são de ações estratégicas 
para o manejo do sofrimen-

to emocional e a prevenção 
ao suicídio entre crianças e 
adolescentes. 

O evento contou com 
palestrantes de destaque; 
Laura Lorenzetti, psicólo-
ga, mestre e doutoranda 
em Psicologia, integrante 
do Projeto Ecoar e do Gru-
po de Pesquisa em Avalia-
ção e Intervenção Psicosso-
cial (GEP InPsi), abordou o 
tema ‘Autolesão Não Suici-
da nas Escolas: Uma Pers-
pectiva Psicossocial’, fo-
cando na contextualização 
histórica e sociocultural da 
autolesão entre crianças e 

adolescentes, além de apre-
sentar ferramentas para a 
compreensão e acolhimen-
to dessa demanda. 

Na sequência, Ticiana 
Paiva, psicóloga, mestre e 
doutora em Psicologia, es-
pecialista em cuidado emo-
cional em crises e suicídios, 
conduziu o treinamento 
“Prevenção do Suicídio e Es-
tratégias de Cuidado em Re-
de”, oferecendo uma pers-
pectiva prática para o for-
talecimento das ações in-
tersetoriais de prevenção e 
cuidado em saúde mental. 
Reconhecida por sua atua-

ção pioneira na formação 
de profissionais para o cui-
dado em crises emocionais, 
Ticiana também moderou 
uma rodada de perguntas 
anônimas, que gerou dis-
cussões enriquecedoras. 

O seminário foi ampla-
mente avaliado de forma 
positiva, recebendo feed-
backs elogiosos tanto pe-
los conteúdos apresenta-
dos quanto pela organiza-
ção. A pesquisa de satisfa-
ção aplicada revelou que 
os participantes valoriza-
ram os materiais de apoio 
e a estrutura oferecida, 

além de destacar o cuida-
do com os detalhes. 

Os profissionais ressal-
taram a relevância dos te-
mas abordados e a qualida-
de das palestras, que trou-
xeram reflexões profun-
das e novas ferramentas 
de atuação. 

Segundo Elisandra Hi-
pólito, “foi uma manhã en-
riquecedora, cheia de tro-
cas e novos aprendizados, 
que certamente contribui-
rão para ações mais cons-
cientes e preparadas na 
prevenção ao suicídio e na 
promoção da saúde mental, 
especialmente voltadas pa-
ra nossas crianças e adoles-
centes”, pontuou. 

O evento foi encerrado 
com uma mensagem de in-
centivo, reforçando a im-
portância da continuidade 
no trabalho de prevenção: 
“Vamos continuar cons-
truindo um município mais 
consciente e preparado pa-
ra a prevenção ao suicídio e 
a promoção da saúde men-
tal, especialmente no ce-
nário da infância e adoles-
cência. A união de todas as 
políticas públicas pode fa-
zer uma diferença signifi-
cativa, e cada um de vocês 
é essencial nesse proces-
so”. O seminário demons-
trou que, com articulação 
e esforço coletivo, é possí-
vel avançar na construção 
de uma rede mais forte e 
preparada para lidar com 
os desafios do sofrimen-
to emocional de crianças 
e adolescentes em Sumaré.

sentar um responsável téc-
nico com vínculo formal 
com a empresa.

Os pagamentos pelos 
serviços prestados serão 
realizados mensalmente, 
mediante apresentação de 
nota fiscal eletrônica e lau-
do pericial conclusivo. O 
valor será transferido por 
meio de depósito bancá-
rio até o quinto dia útil do 
mês subsequente à presta-
ção dos serviços.

A diretora de Previdên-
cia do Ipremor, Berenice 
Elizete Betarelli Lopes, se-
rá a responsável pela ges-
tão do contrato, acompa-
nhando a execução dos 
serviços e assegurando 
que todas as cláusulas con-
tratuais sejam cumpridas. 
A fiscalização tem como 
objetivo garantir a quali-
dade e eficiência dos aten-
dimentos prestados.

De acordo com o Ipremor, 
a necessidade da contrata-
ção surgiu após o vencimen-
to do contrato anterior, assi-
nado com a empresa Med-
Cap Medicina Ocupacional 

e Segurança do Trabalho, 
que prestou esses serviços 
até fevereiro de 2024. Des-
de então, novos pedidos 
de exames periciais foram 
suspensos, exigindo uma 

nova contratação para que 
as perícias médicas possam 
ser retomadas.

As empresas interessa-
das deverão atender a uma 
série de exigências legais e 

técnicas, incluindo a com-
provação de qualificação 
em medicina ocupacio-
nal ou do trabalho, habi-
litação jurídica e regulari-
dade fiscal, além de apre-

prestadora de 
serviço terá de 
atender a uma 

série de exigências 
legais e técnicas

36
MEsEs

A contratação será 
feita por dispensa 
de licitação, com 
base no menor 
preço global 
ofertado pelas 
empresas 
interessadas



gestão inclusiva

Henrique do Paraíso e André 
da Farmácia propõem gabinete 
itinerante aos finais de semana 
para atender sumareenses 
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O Ciesp (Centro das In-
dústrias do Estado de São 
Paulo) – Regional Campi-
nas, apresentou nesta ter-
ça-feira (24), pesquisa de 
Sondagem Industrial de 
Setembro, focando as ex-
pectativas sobre os futuros 
governos municipais em 
relação ao que mais esti-
mula a instalação de indús-
trias nas cidades. A partici-
pação dos municípios na 
qualificação de profissio-
nais foi outra questão abor-
dada na sondagem. 

A pesquisa mostrou 
que os dois itens – ‘áreas 
específicas para ativida-
de industrial’ e ‘zelado-
ria de qualidade nos ser-
viços prestados pelos mu-
nicípios’, foram aponta-
dos cada um, igualmente, 
por 31% das associadas. Já 
o item ‘benefícios fiscais 
concedidos pelos municí-
pios (ISS, IPTU, entre ou-
tros), foram apontados por 
24% das respostas, enquan-
to 14% não têm nenhuma 
avaliação sobre o tema. 

Mais da metade das em-
presas associadas (55%) 
afirmam que deve ser ativa 
a participação dos municí-
pios na qualificação técni-
ca de profissionais para as 
indústrias. Nenhuma em-
presa apontou que os mu-
nicípios não precisam par-
ticipar dessa qualificação e 
45% não têm avaliação.

Pesquisa aponta o que a indústria regional 
espera dos futuros governos municipais

sondagem industrial 

Proposta dos 
candidatos se 
fundamenta na 
crença de que 
Sumaré não 
pode ter dono, 
mas deve ser um 
espaço coletivo 
onde a voz do 
povo prevaleça 

A coligação ‘Sumaré para 
Todos’, liderada pelos can-
didatos a prefeito Henrique 
do Paraíso (Republicanos) e 
pelo vice André da Farmá-
cia, apresentou uma pro-
posta inédita: realizar ga-
binetes itinerantes aos fi-
nais de semana, em diver-
sos bairros da cidade. O ob-
jetivo é ouvir diretamente 
a população, estreitando 
laços entre os cidadãos e a 
gestão pública. Este com-
promisso é voltado a todos 
os sumareenses, que terão 
a oportunidade de expres-
sar suas necessidades e de-
sejos, garantindo que a ad-
ministração atue em prol do 
que realmente importa. A 
proposta se fundamenta na 
crença de que Sumaré não 
pode ter dono, mas deve ser 
um espaço coletivo onde a 
voz do povo prevalece.

Henrique do Paraíso 
enfatizou: “Com certeza, 
é um dos pilares do nos-
so plano de governo, é ou-
vir a população, estar pre-
sente no dia a dia das pes-

soas.” Ele se compromete a 
construir uma gestão par-
ticipativa, onde “a popu-
lação vai ser ouvida e nós 
vamos fazer aquilo que o 
povo pede.” Essa aborda-
gem envolve os cidadãos 
no processo decisório, pro-
movendo uma verdadeira 
parceria na construção de 
uma nova Sumaré.

André da Farmácia com-
plementa essa visão, afir-
mando que “a Sumaré que 
nós queremos é aquela on-
de cada cidadão consiga 
atingir o máximo de sua 
potencialidade e que sin-
ta cada vez mais orgulho 
de nossa cidade.” Para ele, 
essa transformação não se 
dará apenas pelo desejo, 
mas requer “muito plane-
jamento, muita determi-
nação e muito trabalho.” O 
compromisso é claro: “Ou-
vir mais, falar menos e re-
tribuir sempre.”

Juntos, Henrique e An-
dré convidam a popula-
ção a ref letir sobre o fu-
turo de Sumaré. Eles não 
apenas prometem uma 
gestão inclusiva, mas se 
comprometem a transfor-

mar essa visão em realida-
de, trazendo à tona a força 
e a vontade do povo. 

O candidato a vice-pre-
feito André da Farmácia é 
um político dedicado. Eleito 
com 2,501 mil votos nas elei-
ções de 2020, destacou-se 
por seu empenho, com 54 
leis aprovadas na Câmara 
Municipal. Suas principais 
bandeiras incluem qua-
lificação profissional, in-
fraestrutura e saúde. Com 
um mandato participativo, 
André realiza atendimentos 
itinerantes aos domingos no 
Jd. Maria Antônia, disponi-
bilizando todo seu conheci-
mento, dedicação e as fer-
ramentas necessárias para 
atender àqueles que preci-
sam de atenção.

“Este é o momento de 
unirmos nossas vozes e, 
juntos, construirmos a 
Sumaré que todos deseja-
mos. Com Deus conduzin-
do nossos caminhos, o fu-
turo está em nossas mãos 
e, com a participação de 
cada um, podemos escre-
ver uma nova história pa-
ra nossa cidade”, afirmou o 
candidato a vice-prefeito.
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anselmo Riso, diretor do departamento de Comércio exterior do 
Ciesp-Campinas e José Henrique Toledo Corrêa - diretor do Ciesp-Campinas

divulgação
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O diretor do Ciesp-Cam-
pinas, José Henrique Tole-
do Corrêa, ao analisar es-
sas duas questões da son-
dagem, afirmou que, ao 
contrário do que ocorria 
anteriormente, os incen-
tivos fiscais que eram ofe-
recidos pelas prefeituras, 
já não são tão determinan-
tes para a instalação de in-
dústrias nos municípios. 

“A pesquisa apontou que 
áreas específicas para ati-
vidade industrial e boa in-
fraestrutura de serviços e 
qualidade de vida, ofereci-
das pelos municípios, con-
juntamente foram aponta-
das por 62% das empresas 
associadas, como determi-

nantes para a instalação de 
unidades industriais. En-
quanto benefícios fiscais 
foram apontados por ape-
nas 24% das associadas”, 
explicou o diretor.

Corrêa enfatizou que os 
municípios devem inten-
sificar a sua participação 
na qualificação técnica de 
profissionais. “As respos-
tas das associadas, nesse 
sentido, sugerem parcerias 
dos municípios com enti-
dades de formação técnica, 
como o Senai, entre outras, 
como uma ação mais efeti-
va na qualificação de pro-
fissionais”, acrescentou.

Em relação aos indica-
dores econômicos apon-

tados pela pesquisa indus-
trial em setembro, na com-
paração com agosto, o vo-
lume de produção dimi-
nuiu para 52% das asso-
ciadas, permaneceu está-
vel para 15% e aumentou 
para 33% delas. O fatura-
mento diminuiu para 24% 
das associadas, permane-
ceu estável para 43% e au-
mentou para 33%.

O número de funcioná-
rios no período, em rela-
ção ao mês anterior, dimi-
nuiu para 15%, permane-
ceu estável para 70% e au-
mentou para 15%. O nível 
de inadimplência perma-
neceu inalterado para 81% 
das respostas.

O diretor do Ciesp-Cam-
pinas ressaltou que a lucra-
tividade das associadas no 
período, ficou estável pa-
ra 70% delas, inferior pa-
ra 15% e superior também 
para 15%.

Balança comercial 
regional

O diretor do Departa-
mento de Comércio Exte-
rior do Ciesp-Campinas, 
Anselmo Riso, comentou 
os números da Balança 
Comercial Regional. Em 
agosto de 2024, o valor ex-
portado foi de US$278,6 
milhões, 10,5% menor que 
agosto de 2023. Em agosto 
de 2024 o valor importa-
do foi de US$1,157 bilhão, 
0,5% maior que agosto do 
ano passado. O saldo em 
agosto de 2024 foi negati-
vo em US$878,6 milhões, 
4,5% maior que em agos-
to de 2023.

A corrente de comércio 
exterior (a soma das ex-
portações e importações), 
em agosto de 2024 foi de 
US$1,435 bilhão, 1,9 % me-
nor que em agosto de 2023. 

Em agosto de 2024, os 
principais municípios ex-
portadores da Regional 
Campinas do Ciesp foram, 
pela ordem: Campinas 
(26,5%), Paulínia (21,1%), 

Sumaré (11,2%), Conchal 
(9,6%) e Mogi Guaçu (8,8%).

Os municípios que mais 
importaram foram: Pau-
línia (41,6%), Campinas 
(26%), Hortolândia (7,1%), 
Jaguariúna (6,8%) e Suma-
ré (6,6%). O percentual do 
município refere-se a sua 
participação em relação ao 
total da Regional no Balan-
ço Mensal.

Os três principais desti-
nos das exportações da in-
dústria regional em agos-
to de 2024 foram: Esta-
dos Unidos (US$ 58,24 mi-
lhões – 20,9%), Argentina 
(US$ 31,91 milhões -11,5%) 
e Países Baixos – Holanda – 
(US$ 26,17 milhões – 9,4%). 

Principais países de ori-
gem das importações para 
a região: China (US$ 297,53 
milhões – 25,7%), Estados 
Unidos (US$ 172,70 milhões 
– 14,9%) e Alemanha (US$ 
78,21 milhões – 6,8%). 

Perfil 
O Ciesp-Campinas con-

ta com 590 empresas as-
sociadas, distribuídas em 
19 municípios da região. O 
faturamento conjunto das 
empresas associadas é de 
R$ 53 bilhões ao ano. Con-
juntamente essas empre-
sas empregam 97.954 co-
laboradores.

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS, EXPEDIDO NOS AUTOS DE INTERDIÇÃO DE SUENO YOSHIIE FUKUDA, REQUERIDO POR 
INÊS KAZUMI FUKUDA YAMAMOTO E OUTRO - PROCESSO Nº 1047769-33.2023.8.26.0114. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara de Família e 
Sucessões, do Foro de Campinas, Estado de São Paulo, Dr(a). ROBERTA CRISTINA MORÃO, na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos que o presente 
edital virem ou dele conhecimento tiverem que, por sentença proferida em 16/05/2024, foi decretada a INTERDIÇÃO de SUENO YOSHIIE FUKUDA, 
CPF. 003.888.219-14, por não lhe ser possível administrar sua vida civil e seus bens. A interdição, considerada e concedida como medida excepcional, 
só o privará de, sem curador, emprestar, transigir, dar quitação, alienar, hipotecar, demandar ou ser demandada, e praticar, em geral, os atos que não 
sejam de mera administração, consoante o disposto no art. 85 da Lei nº 13.146/2015, que instituiu a Lei Brasileira de Inclusão da Pessoa com 
Deficiência (Estatuto das Pessoas com Deficiência), e nomeado(a) como CURADOR(A), em caráter DEFINITIVO, os Srs. Inês Kazumi Fukuda 
Yamamoto, CPF. 434.603.219-20 e Issamu Fukuda, CPF. 551.193.289-20. O presente edital será publicado por três vezes, com intervalo de dez 
dias, e afixado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Campinas, aos 07 de agosto de 2024. 

Candidatos querem ouvir a população e estreitar laços entre cidadãos e gestão pública 
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A Polícia Militar capturou 
um homem procurado pe-
la Justiça na noite desta se-
gunda-feira (23), na rua Orí-
genes Lessa, Jardim Aman-
da, em Hortolândia. Duran-
te patrulhamento pela via, a 
equipe se deparou com um 
homem  procurado pela Jus-
tiça saindo de uma residên-
cia, local que já é conhecido 
no meio policial para a práti-
ca de venda de drogas. 

Foi efetuada consulta 
junto ao Conselho Nacio-
nal de Justiça onde cons-
tou um mandado de prisão 

contra o suspeito, que foi 
conduzido ao Plantão Po-
licial e permaneceu à dis-
posição da Justiça.

Em Sumaré, a Polícia Mi-
litar capturou um homem 
procurado pela Justiça na 
manhã de segunda-feira 
(23), na avenida Soma, no 
bairro Vila Soma, em Su-
maré. Durante patrulha-
mento a equipe visuali-

zou um homem com volu-
me na cintura aparentando 
ser uma arma, porém, na 
abordagem foi localizado 
um celular. Em busca pes-
soal, nada de ilícito foi loca-
lizado, porém em consulta 
via Copom (Centro de Ope-
rações da Polícia Militar) 
foi constatado um manda-
do de prisão contra o sus-
peito. O capturado foi con-
duzido ao 2° Distrito Poli-
cial de Sumaré, onde foi da-
da ciência à autoridade de 
polícia judiciária, que ela-
borou o boletim de captu-
ra de procurado. O homem 
permaneceu detido à dis-
posição da Justiça.

Polícia Militar captura dois 
procurados pela Justiça 
em Hortolândia e Sumaré

Procurado detido em Hortolândia foi levado ao Plantão Policial e ficou à disposição da Justiça  

divulgação
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Após acompanhamento em alta velocidade por ruas e avenidas do Jardim Boa Esperança, suspeito foi detido pela polícia 

A Polícia Militar pren-
deu um rapaz de 18 anos, 
com um veículo roubado 
e placas adulteradas na 
noite desta segunda-fei-
ra (23), no Jardim Boa Es-
perança, em Hortolândia. 
Houve acompanhamento 
em alta velocidade por vá-
rias ruas e avenidas.

A equipe policial reali-
zava patrulhamento pelo 
bairro quando avistou o 
veículo. Foi tentado, com 
os devidos sinais sonoros 
e luminosos, convencer o 
motorista parar, porém, 
ele desobedeceu a ordem 
legal de parada, houve 
acompanhamento por vá-

Jovem de 18 anos é preso pela PM 
com carro roubado em Hortolândia

Pesquisa revelou que carro pertencia a vítima morta a tiros e carbonizada em Campinas 

divulgação

Uma mulher de 33 anos 
perdeu a visão do olho es-
querdo após ser violenta-
mente agredida pelo namo-
rado, de 45 anos, no bairro 
Bom Retiro, em Paulínia, 
no último domingo (23). A 
agressão ocorreu após uma 
discussão entre o casal, que 
namorava há cerca de no-
ve meses. Durante o desen-
tendimento, o homem des-
feriu um soco no olho es-
querdo da vítima, que ha-
via passado por uma cirur-

gia de córnea em 2019.
A mulher foi socorrida e 

levada ao Hospital Muni-
cipal de Paulínia, onde os 
médicos constataram um 
corte na córnea. Devido à 
gravidade da lesão, ela pre-
cisou receber pontos no fe-
rimento, mas, mesmo com 
o tratamento imediato, aca-
bou perdendo a visão do 
olho afetado. Agora, ela te-
rá que passar por uma no-
va cirurgia na tentativa de 
recuperar a visão.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, após ser 
agredida, a mulher tentou 

se defender com um fa-
cão e feriu a mão esquer-
da do agressor. O homem 
foi detido pela GCM (Guar-
da Civil Municipal) e leva-
do à Delegacia da Polícia 
Civil de Paulínia. O dele-
gado de plantão ouviu os 
depoimentos e indiciou o 
agressor, que responderá 
pelo crime em liberdade.

O caso segue sob inves-
tigação, e a vítima agora 
aguarda a realização da ci-
rurgia, enquanto o agressor 
responderá por lesão cor-
poral em liberdade, confor-
me decisão da Polícia Civil.

Mulher perde a visão de um 
olho após ser agredida pelo 
namorado em Paulínia

Vítima de agressão havia passado por cirurgia de córnea em  2019 
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Idosa é agredida pelo próprio filho em Americana
Uma idosa de 70 anos foi agredida pelo próprio filho durante uma 
briga familiar na manhã desta terça-feira (24), no bairro Antônio 
Zanaga, em Americana. A Polícia Militar foi ao local e encontrou a 
mulher na calçada, com lesões nos braços e um pequeno sangra-
mento na mão esquerda. O agressor foi levado à Central de Polícia 
Judiciária, onde permaneceu à disposição da Justiça.

POLICIAQUARtA-FEIRA
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rias ruas, até que o veícu-
lo parou na rua 57. Na se-
quência, três homens de-
sembarcaram e abando-
naram o veículo, fugin-
do a pé, sentido a um cór-

rego. O trio atravessou a 
rua Florisvaldo de Olivei-
ra. Um cerco policial foi 
realizado com as viatu-
ras, sendo possível locali-
zar um dos suspeitos den-

tro de um barraco. Con-
sultado via Copom (Cen-
tro de Operações da Polí-
cia Militar), o veículo não 
constava qualquer quei-
xa, porém, após pesquisa 

minuciosa, pelo número 
de chassi e motor, trata-
va-se do veículo com ou-
tra placa, constando veí-
culo de ‘pessoa desapa-
recida’. 

ROUbO E HOmIcíDIO 
Pelo Plantão Policial, fo-

ram confirmados os bole-
tins de ocorrência regis-
trados no 3° DP (Distrito 
Policial) de Campinas, nos 
quais a vítima desapareci-
da foi morta a tiros, carbo-
nizada e localizada dentro 
de um rio, no Jardim Eu-
lina, em Campinas. Além 
disso, existe outra ocor-
rência de roubo do veícu-
lo, na data de 22 de agos-
to. Porém, ficou constata-
do que a ocorrência desta 
segunda-feira não tem re-
lação com a morte do pro-
prietário do veículo. 

O acusado, juntamente 
com o veículo, foram con-
duzidos até o Plantão Po-
licial de Hortolândia, on-
de o delegado determinou 
pela prisão do suspeito por 
adulteração de sinais iden-
tificadores de veículo e re-
ceptação, permanecendo 
à disposição da justiça. O 
veículo recuperado foi re-
colhido ao pátio.

três homens 
estavam dentro do 
veículo e fugiram 

a pé, sendo um 
deles preso

Da Redação  l  hoRtolândiA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prisões ocorreram 
nesta segunda-
feira, no Jardim  

Amanda e na 
vila Soma 
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Na foto de Adelmo Carneti: 
Fonte Luminosa em Tambaú (SP)

Donizetti nasceu na cidade de Cássia (MG). Ele foi Padre em Campinas e em Var-
gem Grande do Sul antes de se tornar o Vigário de Tambaú de 1926 até 1961. A casa 
dele, em Tambaú hoje é um Museu. O processo de beatificação do Padre Donizet-
ti teve início com a exumação (em sigilo) dos seus restos mortais na madrugada do 
dia 8 de maio de 2009, e na presença de um Frei Postulador que veio de Roma espe-
cialmente para elaborar o tal processo. Depois foram trasladados para o mausoléu 
do santuário da Igreja encerrando, assim, a parte inicial que se reclamava há anos. 

Na foto de Adelmo Carneti: Museu Histórico de Tambaú (SP)

Bonde turístico de Santos (SP). Foto Ken Chu.”-Não basta só andar de bonde turísti-
co em Santos. É preciso ouvir todas as explicações que os Guias vão desfiando pelo 
caminho”. Assim nos disse a jornalista de Santos, Amélia Fernandez, que arrema-
tou: “-Não basta só ouvir esses Guias. O melhor é descer para verificar de perto al-
gumas das atrações do trajeto, ao longo do qual encontramos cerca de 40 pontos de 
interesse turístico, histórico e cultural. Estas recomendações são para os passagei-
ros da ‘Linha Turística’ do já famoso ‘Bonde de Santos’.

Na foto de Ken Chu: Bonde turístico de Santos (SP)

Cíntia Müller Araújo, AMITur.Cíntia 
Möller Araújo realizou uma série de 
estudos sobre Conselhos Municipais 
de Turismo já que, além de professo-
ra universitária, ela é especialista em 
Empreendedorismo, Gestão de Empre-
sas, Marketing, Economia do Turismo, 
Análise e Elaboração de Projetos. Um 
dos seus excelentes trabalhos foi basea-
do no Comtur da Estância de Socorro, o 
qual é uma referência em termos de fó-
rum participativo no Estado de São Pau-
lo, no campo do Turismo. Destacamos 
uma das declarações da Professora Cín-
tia que registrou “- Estamos em face de 
uma sociedade civil cujos cidadãos con-
seguem, progressivamente, entender a 
importância de se organizar, com o fito 
de melhor vocalizar as suas demandas”. 
E Cíntia acrescenta: “- Vários grupos, os 
quais, no passado, estavam alheios às 
mudanças e às flutuações ocorridas no 
contexto, começam a exercitar seus di-
reitos e capacidades, sobretudo no que 
concerne à formulação de pontos de vis-
tas dinâmicos e à avaliação da qualida-
de de suas escolhas”.

Na foto: Cíntia Müller 
Araújo, AMITur

Tambaú & 
Donizetti

fo
to

s:
 d

iv
u

lg
aç

ão

JARBAS  FAvORETTO

Os dois nomes não se confundem, mas quando um é citado logo o outro é lembrado. Mormente para aqueles com mais idade, da época em que o Padre Donizetti era 
vivo. Naqueles idos, era tamanha a quantidade de ônibus para Tambaú que chegava a causar congestionamento nas rodovias. Todos eles transportavam romeiros 
em busca da bênção do Padre Donizetti, pois muitos milagres na ocasião foram noticiados. Assim, o cacoete de receber visitantes com amizade e gentilezas deram 
fama à cidade de boa receptiva, a qual dura até hoje e que, também, é um dos fatores que ajudou transformá-la com o título de “Município de Interesse Turístico”. 
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DURANTE A MADRUGADA UM TRABALHO ELOGIADO

BONDE TURÍSTICO

Temos aconselhado e alertado as nossas cidades Interioranas sobre as suas poten-
cialidades turísticas. Temos incentivado a constituição de Conselhos Municipais 
com Lei correta, única alternativa inteligente para o progresso mais rápido. A AMI-
Tur procura colaborar com os mesmos de todas as formas. Agora, também o Conse-
lho Estadual de Turismo colabora com trabalhos diários junto às prefeituras e junto 
aos Conselhos Municipais de Turismo. Pois bem. Todos estão vendo que chegamos 
a um momento em que as viagens terrestres mais curtas estão sendo as preferidas. 

Na foto: Rifaina, um paraíso no Nordeste do Estado de São Paulo.

LABUTOU, VAI COLHER


